
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第八次定期會 

第九次會議會議記錄 

時   間：中華民國 111 年 11 月 11 日上午 09 時 

地   點：本會議事廳 

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、

李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水 

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會課

長林蔚尚、觀光課長陳雲龍、環保課長李博豪、行政課長

汪麗珍、人事翁慶隆、主計林雪菁 

主   席：蔡乃靖 

紀   錄：梁靜怡 

 

陳秘書翔景： 

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖鎮

民代表會第十二屆第八次定期會，本會應到出席代表人數 8位，現在

已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。 

 

蔡主席乃靖： 

鎮長、各課室主管，各位代表女士、先生大家早！昨天一讀會還沒有

完成，今天我們繼續一讀會，昨天讀到 90頁，今天從 91頁開始，建

設課。 

 

建設課陳課長書文報告： 

(報告內容請參考會議資料 P91)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表這是建設課所編的市場管理，編列 306 萬元整，大家對這個

預算有沒有意見？你們如果有空要稍微抓一下市場的租金收入跟支

出，好像差距有點大，稍微抓一下，不要差太多。各位代表還有沒有

其他意見？沒有，通過。請回，請觀光課。 

 



觀光課陳課長雲龍報告： 

(報告內容請參考回憶資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表這是觀光課所編列的一般建築及設備，編列了 10 萬元整，

這個預算有沒有甚麼意見？沒有意見，通過。建設課。 

 

建設課陳課長書文報告： 

(報告內容請參考會議資料 P95)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對建設課的工務管理的預算 178 萬元的預算有沒有意見？

沒有，通過。民政課。 

 

民政課陳課長志衡報告： 

(報告內容請參考會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表這是民政課編列的其他公共工程編列 2534 萬 5 千元整，對

這個預算有沒有意見？蔡建立蔡代表。 

 

蔡代表建立： 

我們這個配合款有硬性規定要配合到幾成嗎? 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

應該是沒有規定，但是從以前到現在，因為希望發包之後，那個金額

可能會下降，可能有部分沒有辦法執行完畢… 

 

蔡代表建立： 

但是這應該不是用金額來控制的，這預算在編的時候就可以技巧性的

克服，你補助 2千，你設計到 3千，他有辦法包在 2千以內？然後我



們再用配合的，我覺得不能拿這個當理由，我要問你的就是，居然沒

有硬性規定，之前就有寬列 2成到 2成半，所以我建議你後面 34萬

5千刪除，因為他補助我們 2千萬，我們配合 2成半，保留 5百是合

理的，你懂我的意思嗎？也就是說這項統刪 34 萬 5 千，就是尾數刪

除，這樣剛好 2千 5百萬。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表還有沒有其他意見？沒有就是以蔡建立代表建議的，刪除

34 萬 5千整，如果沒有意見刪除 34 萬 5 千元整，剩下 2千 5百萬元

整，通過。 

 

建設課陳課長書文報告： 

(報告內容請參閱會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表這是建設課編列的其他公共工程編列 2千 7百萬，如果沒有

意見，通過。再來觀光課。 

 

觀光課陳課長雲龍報告： 

(報告內容請參閱會議資料)，請審議。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表這是觀光課編列的其他公共工程的款項編列 80 萬，蔡建立

蔡代表。 

 

蔡代表建立： 

這 80 萬就是針對你金湖鎮濱海觀光休憩這案的嗎？其他的沒有物調

嗎？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

其他沒有。 



 

蔡代表建立： 

其他的是廠商沒有來請物調？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

因為它這筆金額比較大，總共 2千 5百萬。 

 

蔡代表建立： 

這個不是金額大不大的問題，這個物價指數要物調，你大家有錢賠，

小間就沒得賠？講這甚麼話？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

不是這樣說，他這個工期比較長… 

 

蔡代表建立： 

你現在不用跟我說工期，只要在主計室公布的物價總指數超過多少百

分比，你們就可以申請物調，我要問的意思是，還有建設課等一下一

起回答我一下。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

其他的沒有來請。 

 

蔡代表建立： 

其他的沒有來請。這案的錢是縣政府補助的？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

對，觀光局補助 1千 4百萬，縣政府補助 1千 1百萬，總共 2千 5百

萬。 

 

蔡代表建立： 

這筆 2千 5百萬是都我們出，還是縣政府補助的 1100 萬物調算我們



的，觀光局 1400 萬物調算我們的，還是？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

對，所以我們要出 80萬。 

 

蔡代表建立： 

我覺得這樣不通，你們要研究一下，如果像這樣，建設課問題更多，

縣政府補助的物調都算我們的，鎮公所有這麼多錢可以處理物調嗎？

光三多路就 4百多萬，誰付的？人家那筆縣政府出的，我就是疑惑這

樣，為什麼這個又要換我們出。 

 

建設課陳課長書文答詢： 

三多路那個是營建署的專款，我們每三個月就一個檢討會，我們有跟

營建署反映，營建署有說這個標案有結餘款，所以結餘款直接給他。 

 

蔡代表建立： 

我就是舉這個例子，營建署也是中央補助的，結果中央也幫我們出這

筆，但這筆中央物調我們卻要自己付。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

這個我補充一下，這筆觀光局補助多少他們就是沒有要增加，我們請

縣政府再給我們錢，縣政府說他們錢不夠，所以發文去請很多次，後

來 6/6 明確說…。 

 

蔡代表建立： 

對，目前你這筆已經定案，如果說依縣政府的意思，如果沒卡到物調

就順順利利，但卡到物調就…，你這 7、80 萬還好，如果多怎麼辦？

你建設課隨便就 400 多萬，你每年編 400 多萬物調給我看？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

這個有請教過書文課長，他說再去找他們 ，也請鎮長聯絡他們，但



他們就是說沒錢。 

 

蔡代表建立： 

我知道，他如果說沒錢，你也沒辦法。我要說的是，你以後還是要預

防這種狀況，他是單獨一案，如果要總檢討應該不只，其他的小型工

程呢？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

其他的工期短，指數未達 2.5，一般大案才會，小案不會啦！幾個月

半年就結束。 

 

蔡代表建立： 

有的懶得請就算了。另外這 80萬怎麼算出的來的？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

這個我們有請達盛依據物調，一期一期算出來，大約 70 幾萬，我們

怕不夠所以取整數 80萬這是結構師算的。 

 

蔡代表建立： 

他就是每個月算嘛！ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

對。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表還有沒有甚麼其他意見？沒有意見，通過。接下來請社會

課。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

(報告內容請參閱會議資料 P99)，請審議。 

 



蔡主席乃靖： 

各位代表這是社會課編列的全民健康保險編列了 60 萬 6 千，有沒有

甚麼意見？沒有意見，通過。 


